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Grußwort zur Deutschen Jugendmeisterschaft im Squash

Vom 26. bis 28. April 2024 wird der SVT Sportpark Arena zum Veranstaltungs-
ort und Mittelpunkt der Deutschen Jugend-Einzelmeisterschaften 2024 im 
Squash. Wir möchten alle Sportlerinnen und Sportler, Trainerinnen und Trainer, 
Funktionäre sowie Zuschauerinnen und Zuschauer ganz herzlich zu diesem 
besonderen Event begrüßen.

Sport ist in unserer schönen Stadt Neumünster ein wichtiger Teil des gesell-
schaftlichen Lebens. Viele Menschen aus Neumünster gehen diesem in den 
ortsansässigen Vereinen regelmäßig nach. Nicht ohne Grund wollen wir uns 
zur Sportstadt 2033 entwickeln. Diese nationalen Meisterschaften sind ein wei-
terer Meilenstein, der sich ideal in die zugehörige Sportentwicklungsplanung 
unserer Stadt einfügt.
In Neumünster hat Squash eine lange Tradition: Mit Thomas Möller (1984) und 
Felix Auer (2012 und 2013) gibt es drei Deutsche Jugend-Einzelmeister in der 
Altersklasse U19 in der Schwalestadt, die beide im Rahmen des traditionellen 
Ball des Sports auch zum Sportler des Jahres gewählt wurden. Durch den TS 
Einfeld verfügt die Schwalestadt derzeit über eine Mannschaft in der Regional-
liga Nord als zweithöchste Spielklasse, die in der vorderen Tabellenhälfte regel-
mäßig gute Leistungen abruft. Mit der Ausrichtung von nationalen Ranglisten 
im Erwachsenen- und Jugendbereich in den Jahren 2009, 2010 und 2020 in 
Neumünster verfügt der ausrichtende Squash Landesverband Schleswig-Hol-
stein auch über die nötige Erfahrung. 

Umso mehr freut es uns, dass die nationalen Jugend-Meisterschaften in diesem 
Jahr in Neumünster stattfinden. So gelingt es dem Squash Verband Schleswig-
Holstein, das regionale und nationale Interesse sportbegeisterter Menschen 
einmal mehr auf unsere schöne Stadt zu richten.
Unser herzlicher Dank gilt insbesondere dem ausrichtenden Squash Verband 
Schleswig-Holstein für die Durchführung des nationalen Sportereignisses so-
wie allen Förderinnen und Förderern, ohne die die Veranstaltung nicht möglich 
gewesen wäre.
Allen Sportlerinnen und Sportlern wünschen wir ein herausforderndes und er-
folgreiches Turnier und allen Zuschauern viel Freude und 
Unterhaltung bei zahlreichen spannenden Matches.
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Grußwort des Deutschen Squash Verbandes e.V. (DSQV)

Ein ganz herzliches Willkommen für alle Spielerinnen und Spieler, Trainer, Zu-
schauer, Unterstützer und alle Squashfans zu den diesjährigen Deutschen Ju-
gend-Einzelmeisterschaften in Neumünster! Wir freuen uns sehr, dass unser 
nördlichster Landesverband Schleswig-Holstein dieses große Nachwuchstur-
nier ausrichtet und sind uns sicher, dass es ein voller Erfolg wird.

Die Jugend ist unsere Zukunft: Das weiß auch Schleswig-Holsteins Landestrai-
ner Kai Rixen. Er führt seit vielen Jahren die wichtige Nachwuchsarbeit feder-
führend und erfolgreich durch. Dazu nominiert und betreut er den Landeskader 
auf regionalen und nationalen Turnieren und im Training. Mit Felix Auer hat 
Schleswig-Holstein in den Jahren 2012 und 2013 einen Deutschen Jugend-
Einzelmeistertitel in der U19 erringen können.

Was wäre eine Meisterschaft ohne die vielen Helferinnen und Helfer vor und 
hinter den Kulissen: Auch in Neumünster möchten wir uns schon jetzt für das 
Engagement des großen Organisationsteams, der Unterstützer und aller weite-
ren Personen bedanken, die dieses Event möglich machen. Das Ehrenamt ist 
und bleibt eine große Stütze des deutschen Sports.

Unseren Nachwuchsspielerinnen und – spielern wünschen wir faire, spannen-
de und verletzungsfreie Spiele sowie das Erreichen der gesetzten Ziele. Allen 
Zuschauerinnen und Zuschauern einen tollen Aufenthalt in Neumünster mit be-
geisternden besten sportlichen Leistungen im Squash-Nachwuchsbereich in 
Deutschland. 

DSQV-Vizepräsidentin Jugend Brigitte Leuschner 
und DSQV-Präsident Michael Gäde

Grußwort des Squash Verbandes Schleswig-Holstein e.V. 

Wir heißen alle Spieler*innen, Trainer*innen, Zuschauer*innen, Unterstützer*in-
nen sowie alle anderen Squashfans zu den Deutschen Jugend-Einzelmeister-
schaften 2024 bei uns im SVT Sportpark Arena in Neumünster herzlich willkom-
men.

Squash in Schleswig-Holstein hat eine lange Tradition: 1980 wurde der Squash 
Verband in Schleswig-Holstein gegründet und Neumünster zum Sitz des Landes-
verbandes ernannt. In früheren Zeiten feierten die Boastars Kiel mit Simon Frenz 
(Deutscher Einzelmeister 1994 und 1997) vier Deutsche Mannschaftsmeistertitel 
(1991, 1992, 1993, 1998), die Frauen des 1. SC Bordesholm konnten drei Deut-
sche Mannschaftsmeistertitel für sich entscheiden (2006, 2007, 2008). Danach 
machte der frühere Squash-Verein-Neumünster (jetzt: TS Einfeld) für viele Jahre 
in der zweiten Bundesliga mit zahlreichen Spielern aus der eigenen Jugend auf 
sich aufmerksam und richtete im Jahr 2009, 2010 und 2020 auch nationale Tur-
niere aus. Zwei nationale U19-Juniorentitel im Jugendbereich sicherte sich 2012 
und 2013 Felix Auer und holte Doppelgold nach Schleswig-Holstein. Als kleiner 
Landesverband im Squash ist das Turnier für uns eine super Möglichkeit, den 
Squashsport in Schleswig-Holstein wieder bekannter zu machen und dessen 
Besonderheit und Reiz vielen Menschen zu zeigen. Zudem ist es auch ein deut-
liches Signal des Vertrauens und der Anerkennung unserer langjährigen Arbeit 
durch den Deutschen Squash Verband, was wir sehr zu schätzen wissen. Vor 
diesem Hintergrund ist es unser größtes Anliegen, unseren Squashsport Men-
schen auch außerhalb der Squashszene präsentieren zu können – vor Ort wie 
auch digital. Dafür werden wir die Top-Spiele über das Streaming-Portal sport-
deutschland.tv vom Deutschen Olympischen Sportbund zeigen, sodass sich die 
Zuschauer*innen das Turnier bis nach Hause ins eigene „Wohnzimmer“ holen 
können.
Wir möchten uns bei unserem Team, allen Sponsoren sowie Helfer*innen für den 
wertvollen Support bedanken. Der große persönliche Einsatz und die finanziel-
le Unterstützung sind wichtige Eckpfeiler für eine erfolgreiche Meisterschaft auf 
nationaler Ebene.
Den Spieler*innen wünschen wir eine tolle Zeit bei uns in Schleswig-Holstein, 
spannende, erfolgreiche sowie faire Spiele und allen Gästen einen fantastischen 
Aufenthalt bei diesem besonderen Turnier.

von links
SVSH-Präsident Christian Oswald
SVSH-Vizepräsident Jugend Kai Rixen 
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DJEM 2024 - Turnierablauf

Freitag
16 Uhr - Turniereröffnung
20 Uhr - Show-Match

Samstag 
9 Uhr - „Zukunftswerkstatt Squash“
19 Uhr - Schlag den DSQV 

Sonntag
14 Uhr - Finale
15 Uhr - Siegerehrung

Landesverband Baden-Württemberg - 
wie zündet ihr die Olypmische Flamme? 

In Baden-Württemberg laufen bereits jetzt spannende Aktionen im Squash an, 
die den Fokus auf die Olympischen Spiele 2028 richten. Mit dem anstehenden 
Trainer C Kurs wird eine neue Generation von Trainern ausgebildet, die nicht nur 
Fachwissen erwerben, sondern auch Jugendtraining gestalten werden.

Eine weitere Initiative ist die Einführung der „Talentiade“ bei jedem Jugendturnier 
in Baden-Württemberg. Dieses besondere Format zielt darauf ab, die jüngsten 
Squash-Spielerinnen und -Spieler in Turniere einzubinden, um ihre Begeisterung 
für den Sport zu fördern und ihre Entwicklung zu unterstützen.

Der erfahrene Coach George Leuschner hat eine innovative Abzeichenstruktur 
eingeführt, die von den Minis bis zu den Platinum-Spielern reicht. Regelmäßi-
ges Training und die Abnahme der Abzeichen durch die jeweiligen Vereinstrainer 
schaffen Anreize für die jungen Talente, ihre Fähigkeiten zu verbessern und ihre 
Erfolge zu dokumentieren.

Seit Juni 2023 hat Baden-Württemberg mit Valentin Rapp einen engagierten 
neuen Landesjugendtrainer. Unter seiner Leitung hat sich ein dynamisches 
Trainerteam aus Vereinstrainern und Helfern gebildet, das in verschiedenen 
Konstellationen die jungen Talente zu Turnieren begleitet, um deren Betreuung 
sicherzustellen. Die amtierenden Medaillenträger und -trägerinnen von 2023 Ju-
lia, Chiara, Oskar und Owen repräsentieren stolz die Erfolge des Squash-Nach-
wuchses in der Region. Das Ziel für dieses Jahr ist klar definiert: erneut um die 
begehrten Medaillenplätze kämpfen und den erfolgreichen Weg fortsetzen.
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Landesverband Bayern - 
wie zündet ihr die Olypmische Flamme? 

Am 16.10.2023 war es dann endlich so weit. Der Tag, auf den Squashfans seit 
Jahren hin gefiebert hatten. Nach gut zwei Jahrzehnten erfolgloser Bewerbun-
gen war eigentlich die Zuversicht schon etwas getrübt. Als aber die Vollversamm-
lung des IOCs verkündete, dass Squash in das Programm für die Olympischen 
Sommerspiele 2028 in Los Angeles aufgenommen werden sollte, brachen in der 
Squashwelt alle Dämme. Nun sind die Ziele der Squashstars von Morgen nicht 
mehr die Weltmeisterschaft, sondern das olympische Gold. So auch bei uns in 
Bayern. Vor allem für die U19 Spielerinnen und Spieler ist LA28 ein realistisches 
Ziel. Mit Maya Weishar und Finn-Lennart Koch haben 
wir sowohl in der Mädchen-, als auch in der Jungen-
Königsklasse zwei aussichtsreiche BewerberInnen 
für den deutsche Meistertitel an diesem Wochenen-
de, aber auch in Hinblick auf eine Teilnahme in Los 
Angeles. Es gilt den Übergang zwischen Jugend- und 
Erwachsenenbereich so nahtlos wie möglich zu ge-
stalten. Auch wenn wir als Squash in Bayern nur bis zum Ende der Jugendzeit 
fördern können, sind die Beiden bei unserer Squashlegende und DSQV- und 
SiBy-Trainer Simon Rösner auch nach der Jugend in besten Händen. 

Mehr Einfluss können wir da schon auf unsere jünge-
ren SpielerInnen des SiBy-Jugendkaders nehmen. 
Denn auch in den Altersklassen von U11 an bis zur 
U17 werden einige hoffnungsvolle bayerische Squash-
talente in Neumünster um die deutsche Meisterschaft 
konkurrieren. Durch wöchentliche Stützpunkttrainings 
und regelmäßige Trainingslager versuchen wir sie da-
für bestens vorzubereiten. Um allerdings den stetigen 
Rückgang der Teilnehmerzahlen bei Jugendturnieren entgegenzuwirken und 
den deutschen Squash für Olympia konkurrenzfähig zu machen, benötigt es pro-
fessionellere Strukturen. Leider ist Squash nun erstmal eine vorläufig olympische 
Sportart, was uns den Zugang zu dem dringend benötigten großen „Fördertopf“ 
vorerst verwehrt. Demnach müssen wir erst einmal mit den Mitteln arbeiten, die 
uns zur Verfügung stehen. Es wird umso mehr am Engagement jedes Einzelnen 

hängen: TrainerInnen, Eltern, ehrenamtlichen FunktionärInnen 
und natürlich die SpielerInnen müssen ihr bestmögliches dafür 
geben, dass die TitelträgerInnen von diesem Wochenende auch 
irgendwann einmal in das olympische Edelmetall beißen dürfen. 

Landesverband Hamburg - 
wie zündet ihr die Olypmische Flamme? 

Anfang des Jahres erfuhr die Squashcommunity mit großer Begeisterung, dass 
der Sport nach langer Zeit 2028 endlich olympisch sein wird. 

Ein wichtiger Schritt für den Sport, der aber auch viel Verantwortung für den 
DSQV und auch die einzelnen Landesverbände mitsichbringt. 
Um dieser Verantwortung gerecht zu werden, versuchen wir, der Hamburger 
Squashverband, durch verschiedene Ansätze den Sport auf Olympia vorzube-
reiten.

Dabei spielt vor allem die Jugendarbeit eine entscheidende Rolle, denn die Kin-
der und Jugendlichen sind es, die wir eines Tages auf der großen Olympiabühne 
sehen wollen!

Um dieses Ziel zu erreichen, versuchen wir vor allem in der Breite mehr Jugend-
liche für den Sport zu gewinnen. Angefangen bei Schulklassen und Kinderge-
burtstagen und anschließend beim Jugendtraining der verschiedenen Vereine, 
versuchen wir so viele Kinder und Jugendliche wie möglich zu begeistern.

Denn wie in jeder Sportart ist es auch im Squash so: Nur aus der Masse kann die 
Elite hervortreten, die wir dann fördern und entsprechend vorbereiten können.

Diese Elite, die sich aus den besten Spielern zusammensetzt, trainiert dann unter 
professionellen Bedingungen im Jugendkader und wird so nicht nur physisch und 
technisch, sondern auch mental auf die Herausforderungen vorbereitet, die eine 
Teilnahme an den olympischen Spielen mitsichbringt.
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Landesverband Hessen - 
wie zündet ihr die Olypmische Flamme? 

Wir vom Hessischen Squash Verband haben vor 2 Monaten unseren Kader um-
gestellt.
Unser Ziel für die nächsten zwei Jahre ist es erstmal eine ordentliche Breite zu 
bekommen, um dann darauf aufzubauen. Wir sind davon überzeugt, dass Kin-
der und Jugendliche in ihrem Engagement für Squash unterstützt und anerkannt 
werden müssen. Somit ist es nur die logische Konsequent hier nun zunächst 
auch Spieler*innen, die noch am Anfang stehen, bereits im Kader zu fördern, 
damit diese ihr volles Potential ausschöpfen können. Hierfür hat Thomas Hahn 
den Kader übernommen und möchte nun alle 4 bis 6 Wochen ein Kadertraining 
anbieten.

Gleichzeitig hat der hessische Squash nun durch Carlos Robledos Squash Aca-
demy eine zusätzliche Anlaufstelle für die ganz Kleinen bekommen. Mit viel Spiel 
und Spaß bringt Carlos Kindern im Alter von 3 bis 10 Jahren den Squash näher. 

Für die hessischen Turniere soll ab sofort der Spaßfaktor im Vordergrund ste-
hen. Um Ideen zu bekommen, haben wir zum Anfang der Saison eine Umfrage 
erstellt. Bei unserer 1. HJRL gab es „Dosenwerfen“ mit Schläger und Ball und 
weitere kleinere Spiele sowie eine Gutschein-Verlosung. Die 2. HJRL hielt im 
Anschluss einen Paddle-Court bereit, wo sich unsere Jugendlichen nochmals 
auspowern konnten. Auf der 3. HJRL kann nebenbei Tischtennis gespielt werden 
und für die HJEM werden wir uns noch etwas Cooles überlegen. 

Für Olympia 2028 wünschen wir uns, dass der Squash-Sport wieder mehr An-
erkennung und Präsenz erfährt, dafür wollen wir an der Basis ansetzen. Squash 
kann auch ein Familiensport sein. Wenn alle unsere alten Hasen ihre Kinder 
mitbringen und die ihre Freunde, haben wir in ein paar Jahren viele tolle neue 
Spieler und Spielerinnen.

Landesverband Niedersachsen - 
wie zündet ihr die Olypmische Flamme? 

Der Squashverband Niedersachsen baut seit letztem Jahr den Jugendkader neu 
auf. Zuvor hat Ben Hampe (Harsefeld) als einziger Niedersachse die Deutschen 
Jugendranglisten bereist. Mit der SVN-Einzelmeisterschaft 2023 sind Roman 
Kuzki, Marie und Pit Matzeschke (alle Boast-Busters Jeverland) neu in den Ka-
der hinzugestoßen. Mit Elif Agarer und Ben Weidemann sind bereits zwei wei-
tere Jugendliche aus Achim-Baden in der engeren Auswahl. Für die Deutsche 
Jugendeinzelmeisterschaft in Neumünster haben sich Ben Hampe, Roman Kuz-
ki und Pit Matzeschke angemeldet. An der Seite von Kadertrainer Martin Tonn 
(SRV Langenhagen) steht Co-Trainer Björn Knobloch (Achim-Baden) zur Ver-
fügung und das Team soll noch erweitert werden. Das Kadertraining findet ein-
mal im Monat in Achim-Baden statt. Anlässlich der Niedersachsen- Jugendein-
zelmeisterschaft in Gehrde werden wieder Spieler gesichtet. Dabei trainieren wir 
den Nachwuchs in Technik, Taktik und im mentalen Bereich und geben unsere 
Erfahrung weiter und gehen mit viel Spaß und Fleiß an die Sache heran. Erste 
Erfolge zeigen sich durch den Sieg von Pit Matzeschke bei der Jugendrangliste 
in Paderborn im Feld U13. In den nächsten Jahren soll der Kader vergrößert und 
weitere Spielerinnen und Spieler aufgenommen werden.

Der Squashverband Niedersachsen hat in den 
vergangenen Jahren zahlreiche Vereine, Mitglie-
der und Squashanlagen verloren. Dieses soll sich 
bis zu den Olympischen Spielen 2028 durch die 
Jugendarbeit und der Akquise von Vereinen in ei-
nen positiven Trend umwandeln. Von den verblie-
benen 13 Vereinen in Niedersachsen haben leider 
nur mit dem 1. SC Diepholz, SC Achim-Baden, LA 
Squasher Harsefeld und den Boast-Busters Jeverland eine Jugendabteilung. Mit 
den Bassumer Shooting Birds ist zumindest ein Verein mit einem angebotenen 
Jugendtraining und einem talentierten Jugendspieler Paul Rudishauser bereits 
am Aufbau. Dieses muss in den kommenden Jahren besser werden und mehr 

Vereine sollen im Aufbau der Jugendabteilung be-
gleitet werden. In der Jugend-Regionalliga des 
Nordverbunds waren mit dem SC Achim-Baden 
und den Boast-Busters Jeverland zwei Teams am 
Start. Das Nahziel ist es neben der Teilnahme an 
der Nordverbundsliga auch wieder eine Jugend-
liga auf Niedersachsenebene auszutragen.
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Landesverband Nordrhein-Westfalen - 
wie zündet ihr die Olypmische Flamme? 

Wir in NRW freuen uns gemeinsam mit der ganzen Squashwelt jetzt schon auf 
Olympia 2028 in Los Angeles! Der lange erträumte Status als vorläufig olympi-
sche Sportart wertet in den Augen vieler Menschen unsere Sportart weiter auf. 
Das dadurch wachsende Interesse am Squashspielen wollen wir nutzen, um 
möglichst viele Junge Menschen zu erreichen, zu begeistern und zu Nachwuchs-
athletinnen und -Athleten auszubilden.
Unser größtes Ziel ist es dabei, dass wieder mehr Vereine aktive Jugendarbeit 
betreiben.
Dafür müssen wir Trainer ausbilden, Freiwillige motivieren, Einstiegshürden re-
duzieren und alle Vereine mit ins Boot holen. Wir freuen uns, jetzt schon mit 
einem großen Team aus meistens über 30 jungen Talenten zu den Deutschen 
Ranglisten zu fahren, aber wir wollen noch viel mehr!
Der größte Traum ist es natürlich, eine Spielerin oder einen Spieler aus NRW bei 
Olympia antreten zu sehen. Die Vorstellung, dass vielleicht jetzt schon zukünftige 
Olympioniken bei uns trainieren, motiviert unsere Trainer und Betreuer bis in die 
Haarspitzen!
Ganz unrealistisch ist das schließlich nicht, denn in den letzten Jahren konnten 
unsere Talente einige Titel holen. Wer weiß, ob wir Fabian, Mariam, Sabrina in LA 
anfeuern dürfen. Vielleicht spielt sich ja sogar ein noch unentdeckter Rohdiamant 
nach ganz vorne! 

Die Vorfreude ist groß und wir genießen die wachsende Aufmerksamkeit auf 
unseren Sport. Wir drücken unseren Spielerinnen und Spielern, aber natürlich 
auch den Kollegen der anderen deutschen Verbände ganz fest die Daumen für 
Olympia und natürlich erstmal für die Deutschen Meisterschaften 2024!

Landesverband Saarland - 
wie zündet ihr die Olypmische Flamme? 

Auch wir haben die Nachricht, dass Squash im Jahr 2028 erstmals bei Olympia 
dabei sein wird, mit großer Freude aufgenommen. Wer weiß, ob nicht eine Spie-
lerin oder ein Spieler aus unseren Reihen für die Sportart Squash bei Olympia 
dabei sein wird. Unser Landesverband ist einer der kleinen Landesverbände im 
Deutschen Squash Verband - aber das passt auch zu unserem Saarland-Motto 
„Großes entsteht immer im Kleinen!“

Besonders hervorzuheben im Bereich der Jugendarbeit ist der SC Zweibrücken, 
die dort maßgeblich von Chris Ulrich intensiv vorangetrieben wird. 9 Kinder im 
Alter von 8-14 Jahren sind dort aktuell regelmäßig zweimal wöchentlich im Trai-
ning, 5 davon spielen sogar ihre erste Saison aktiv in der Verbandsliga mit. Auch 
der SRC Wiesental hat einige Nachwuchskids in seinen Reihen. Weitere Kinder 
sind beim SC Saarlouis, der Kinder aus dem befreundeten Luxemburg als aktive 
Spieler in der Mannschaft der Verbandsliga gemeldet hat und auch bereits Spiel-
erfahrungen hat sammeln lassen. 
Bei all unseren Aktivitäten freuen wir uns sehr, dass wir 
mit Marc Thrill einen erfahrenen Landestrainer haben, 
der uns und unsere Saarland-Vereine sehr gut unter-
stützt. Unter seiner Anleitung haben wir einen Jugend-
trainerlehrgang durchgeführt, weiter werden noch fol-
gen. Wir hoffen dadurch in den Vereinen Menschen 
auszubilden, die dann die Jugendarbeit und das Vor-

ankommen der Kinder in 
ihren Vereinen übernehmen und fördern. Weiterhin 
arbeitet das Team um die Squash-Factory Saar-
Pfalz in Güdingen maßgeblich am Auf- und Ausbau 
ihrer Bundesligamannschaft und fördert und fordert 
auch jugendliche Spieler, die sie unter Vertrag ge-
nommen haben. Amir Samimi (19), Rudolf Fries 
(23), Laszlo Godde (20) und Youssef Elgammal 

(18), um nur einige zu nennen.  Zudem arbeiten sie 
auch am Projektförderprogramm Olympia 2028 proak-
tiv mit.  
Wir werden weiterhin viel Kraft und Mittel investieren, 
um unseren Sport wieder bekannt und beliebt zu ma-
chen. Weitere Ideen sind bereits vorhanden und wer-
den von uns vorangetrieben. 
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Landesverband Sachsen - 
wie zündet ihr die Olypmische Flamme? 

Die Wiege des sächsischen Squashsports und Dreh- und Angelpunkt unserer 
Sportart in Sachsen bzw. Mitteldeutschland ist der 1. Squash Club Dresden. Na-
türlich haben auch wir hier im Osten der Republik mit Freude die Aufnahme von 
Squash ins olympische Programm in Los Angeles 2028 wahrgenommen. Doch 
was bedeutet das für uns? Welche Konsequenzen hat das für unsere Nach-
wuchsarbeit?
Der 1. Squash Club Dresden befindet sich derzeit in der 
größten Umbruchphase seiner 24-jährigen Geschich-
te. Wie bereits mehrfach angekündigt, bekommen wir im 
Sommer dieses Jahres eine städtische Squashanlage mit 
5 Courts im Tribünentrakt des neugebauten Heinz-Stey-
er-Stadions im Sportpark Ostra in unmittelbarer Nachbar-
schaft zur Sportschule Dresden. Die Anlage ist mittlerweile weitestgehend fertig-
gestellt.
Mit diesem Neubau sind wir im Fokus des städtischen Sportgeschehens. Eine 
Chance, die wir nutzen werden: Anfang November planen wir zur offiziellen Eröff-
nung unserer Anlage das 8. Dresden Squash Open als ein PSA Challenger Tur-
nier sowie ein deutsches Masters Ranglistenturnier. Außerdem werden wir uns 
für die Ausrichtung eines Jugendranglistenturniers im Frühjahr 2025 bewerben. 
In Dresden sind derzeit 25 Jugendspieler zwischen 9 und 14 Jahre aktiv. Wir 
haben bereits vor einem knappen halben Jahr begonnen, die leistungsstärkeren 

und -willigen Jugendlichen systematisch und leis-
tungsorientiert zu entwickeln. Dieser Schritt zeigt 
schon erste Früchte und wir gehen davon aus, 
dass ab der nächsten Saison deutlich mehr Säch-
sische/Dresdner Jugendliche an Jugendranglis-
tenturnieren teilnehmen werden.

Wir arbeiten daran, mit Hilfe der Stadt eine hauptamtliche Trainerstelle zu schaf-
fen, Jugendliche in den bundesdeutschen Kader zu bringen und damit perspek-
tivisch auch in die Sportschule reinzukommen. „Olympia“ wird nach unserem 
Umzug ins Heinz-Steyer-Stadion Thema ver-
schiedener Aktionen sein und wird uns sicher 

auch den Rückenwind geben, 
den wir für unsere ehrgeizigen 
Projekte brauchen.

Landesverband Schleswig-Holstein - 
wie zündet ihr die Olypmische Flamme? 

Mit dem Projekt „46. DSMP DSQV Deutsche Jugendeinzelmeisterschaften“ in 
Neumünster und erstmalig in Schleswig-Holstein. Wir sehen eine riesige Chance 
durch die Aufnahme in die Olympischen Sommerspiele 2028 um unseren Sport 
wieder präsenter zu machen und die verdiente Aufmerksamkeit zu erhalten. Die 
Jugend ist unsere Zukunft und welche*r Sportler*in träumt nicht von der Teilnah-
me.

Mit diesem Event wollen wir natürlich auch auf unsere Squashanlage aufmerk-
sam machen, auf unseren Verein, den Verband und die Möglichkeiten Squash 
selbst zu spielen oder mitzufiebern.

Der letzte große Meistertitel ist schon etwas her, aber unser Engagement reicht 
von der Vereins- bis in die Bundesebene. Wir sind hochmotiviert und glauben fest 
wachsendes Interesse und steigende Spielerzahlen. Das Event ist für uns auch 
ein Anlass neue Wege zu gehen, neue bzw. weitere Angebote zu schaffen und 
Squash modern und attraktiv anzubieten.

Wir haben ganz neuen und sehr jungen Jugendkader, der erstmalig an den Deut-
schen Jugendeinzelmeisterschaften teilnimmt, und blicken deshalb zuversicht-
lich und mit viel Geduld in die Zukunft.

Die Flamme brennt in uns und damit zünden wir die Olympische Flamme!



Vorname: Fabian Name: Igelbrink 
Verein: SC Hasbergen
Warum spielst du Squash? Ich spiele Squash, weil 
es eine sehr vielfältige Sportart ist, die taktische, physi-
sche und mentalle Anforderungen beansprucht.
Wer ist dein größtes Squashidol?
Ali Farag, Karim Abdel Gawad
Wenn du ein Tier wärst, welches wärst du? 
Ein Adler

Vorname: Finn-Lennart Name: Koch 
Verein: TSC Heuchelhof 
Warum spielst du Squash? Weil es ein schneller und 
dynamischer Sport ist. 
Wer ist dein größtes Squashidol?
Simon Rösner, Maya Weishar
Wenn du ein Tier wärst, welches wärst du? 
Nasenaffe

Vorname: Cedric Name: Andersen 
Verein: Sportwerk Hamburg 
Warum spielst du Squash? Ich mag es zu trainieren 
und Turniere zu spielen. 
Wer ist dein größtes Squashidol?
Paul Coll 
Wenn du ein Tier wärst, welches wärst du? 
Löwe

Vorname: Ben Name: Schneidmann 
Verein: SRC Duisburg
Warum spielst du Squash? Weil ich meine eigene 
Stärke zeigen kann! Zum Beispiel Schnelligkeit. 
Zusätzlich dazu macht es super viel.
Wer ist dein größtes Squashidol?
Bisher niemand, da ich noch nicht lange spiele. 
Wenn du ein Tier wärst, welches wärst du? 
Ein Gepard.

Vorname: Hanna Name: Kumberger 
Verein: Rosenheimer Squashverein
Warum spielst du Squash? Weil ich ehrgeizig bin und 
mir die Wettkämpfe gefallen.
Wer ist dein größtes Squashidol?
Katerina Tycova
Wenn du ein Tier wärst, welches wärst du? 
Hund – loyal und freundlich

Vorname: Emilia Name: Hartmann 
Verein: SRC Duisburg
Warum spielst du Squash? Ich mag die Geschwin-
digkeit im Court und weil ich mir nichts
Schöneres im Leben vorstellen kann. 
Wer ist dein größtes Squashidol?
Maya Weishar
Wenn du ein Tier wärst, welches wärst du? 
Wolf, denn ich bin ausdauernd, stark & schnell reizbar.

Vorname: Jasmina Name: Mahl 
Verein: Königsbrunner Squash-Club
Warum spielst du Squash? Weil es großen Spaß 
macht, man viele Freunde findet und es ein außerge-
wöhnlicher Sport ist.
Wer ist dein größtes Squashidol?
Katerina Tycova 
Wenn du ein Tier wärst, welches wärst du? 
Eine Katze, wegen des starken Charakters.

Unsere Favoriten



Vorname: Johannes Name: Mahl 
Verein: Königsbrunner Squash-Club
Warum spielst du Squash? Weil es mir Spaß macht 
und aufgrund von Technik und Geschwindigkeit einfach 
toll ist.
Wer ist dein größtes Squashidol?
Paul Coll
Wenn du ein Tier wärst, welches wärst du? 
Leopard - ist schnell und kann super klettern.

Vorname: Mariam Name: Ayad 
Verein: Paderborner Squash Club e.V
Warum spielst du Squash? Squash wirkt positiv auf 
meinen Körper aus. Man lernt immer was Neues. An-
sonsten macht Squash mir sehr viel Spaß
Wer ist dein größtes Squashidol?
Nour ElSherbini
Wenn du ein Tier wärst, welches wärst du? 
Pferd

Vorname: Julia Name: Soica 
Verein: SI Stuttgart
Warum spielst du Squash? Es macht mir Spaß, weil 
es ein sehr abwechslungsreicher Sport ist.
Wer ist dein größtes Squashidol?
/
Wenn du ein Tier wärst, welches wärst du? 
Ich wäre gerne ein Löwe.

Vorname: Mats Name: Efken 
Verein: S.C. Hasbergen
Warum spielst du Squash? Weil ich gerne mit mei-
nem Papa trainiere und ich bei den Turnieren so viele 
Freunde treffe.
Wer ist dein größtes Squashidol?
Miguel Angel Rodriguez
Wenn du ein Tier wärst, welches wärst du? 
Ein Adler 

Vorname: Liane Name: Manderfeld 
Verein: SRC Duisburg
Warum spielst du Squash? Ich spiele Squash, weil 
es mir Spaß macht. Ebenso ist Squash ein schöner 
Ausgleich zum Schulstress.
Wer ist dein größtes Squashidol?
Nele Gilis 
Wenn du ein Tier wärst, welches wärst du? 
Hirsch

Vorname: Maya Name: Weishar 
Verein: TSC Heuchelhof
Warum spielst du Squash? Abwechslungsreicher 
Sport, es wird einem nie langweilig.
Wer ist dein größtes Squashidol?
Nour Elsherbini, Finn-Lennart Koch
Wenn du ein Tier wärst, welches wärst du? 
Katze

Vorname: Marc Name: Weishar 
Verein: TSC Heuchelhof
Warum spielst du Squash? Weil es Spaß macht und 
ich mich auspowern kann.
Wer ist dein größtes Squashidol?
Simon Rösner
Wenn du ein Tier wärst, welches wärst du? 
Katze

Vorname: Lea, Sophie Name: Gsell 
Verein: SRC Duisburg
Warum spielst du Squash? Ich spiele Squash, weil 
es mir sehr viel Spaß macht und wir viele tolle Mädels 
im Verein haben.! BFF´s ☺
Wer ist dein größtes Squashidol?
Maya Weishar
Wenn du ein Tier wärst, welches wärst du? 
Delphin
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Vorname: Oleksii Name: Bielikov 
Verein: TSC Heuchelhof
Warum spielst du Squash? Ich spiele Squash, weil 
es mir sehr viel Spaß macht und weil ich mein Land, 
also Deutschland, stolz machen will.
Wer ist dein größtes Squashidol?
Simon Rösner, Mazen Hesham
Wenn du ein Tier wärst, welches wärst du? 
ein Adler 

Vorname: Owen Name: Hecker 
Verein: SI Stuttgart
Warum spielst du Squash? Weil es Spass macht! Ich 
mag Schläger und Bälle, und alles was man damit ma-
chen kann.
Wer ist dein größtes Squashidol?
Nils Herzberg und Ramy Ashour
Wenn du ein Tier wärst, welches wärst du? 
Ein Adler

Vorname: Sabrina Sharona Name: Dinn 
Verein: SRC Duisburg
Warum spielst du Squash? Weil es Spaß macht.
Wer ist dein größtes Squashidol?
Nour ElSherbini
Wenn du ein Tier wärst, welches wärst du? 
Schmetterling

Vorname: Salma Name: Khalaf 
Verein: Squash-Club Fit-Fun Berlin 
Warum spielst du Squash? Ich liebe diesen Sport 
einfach, aber genauso gern spiele ich Fußball!
Wer ist dein größtes Squashidol?
Nour Elsherbini
Wenn du ein Tier wärst, welches wärst du? 
Ich wäre ein Panda!

Vorname: Yassin Name: Elgammal 
Verein: Sport Insel Taufkirchen 
Warum spielst du Squash? Weil es Spaß macht 
und ich Pokale bekomme.
Wer ist dein größtes Squashidol?
Ali Farag 
Wenn du ein Tier wärst, welches wärst du? 
Löwe
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Die DSQV Zukunftswerkstatt 2024
Im Rahmen der diesjährigen Deutschen Jugendeinzelmeisterschaft wird der 
Deutsche Squash Verband e.V. zudem durch Unterstützung der Deutschen 
Sportjugend und Förderung des Bundesministeriums für Familie, Senioren, Frau-
en und Jugend die DSQV Zukunftswerkstatt veranstalten. 

Hier sind alle Teilnehmer*innen der DJEM gefragt!

Gemeinsam mit den Kindern und Jugendlichen möchte der Verband in einem 
interaktiven Format eine gemeinsame Vision von Squash auf dem Weg und nach 

den Olympischen Spielen 2028 in Los Angeles erarbeiten. Dabei 
können die Jugendlichen erste Fragen über Tablets beantworten 
und ihre Ideen schriftlich und visuell auf Stellwänden festhalten. 

Gemeinsam soll dann ein Visionboard entstehen, auf dem die Teilnehmer*in-
nen ihre Vorstellung von Squash nach Olympia grafisch gestalten können. Die 
Ergebnisse werden schriftlich festgehalten und dem Präsidium des DSQV zur 
Herausarbeitung von neuen Handlungsfeldern für unsere Sportart übergeben.

Wir bedanken uns bei den Förderern dieses besonderen Formates:
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LIZENSIERTER SQUASH- UND FITNESSTRAINER
PERSONAL-TRAINING

LANDESTRAINER SCHLESWIG-HOLSTEIN
EHEM. BUNDESLIGASPIELER

Anfragen an:

RACKET  X     S  H  O P
SPORTEVENT-MANAGEMENT

KAI RIXEN

0162 4063114

info@krx-sports.de

Bucht Eure 

individuelle 

Trainingseinheit

•  SPORTAUSRÜSTUNG
•  SPORTBEKLEIDUNG
•  SPORTZUBEHÖR
•  BESAITUNGSSERVICE
•  VEREINSSERVICE


